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为探测楼市体温，再现市场的真实状况，
在对房地产开发企业、购房者做了大量的调
查问卷之后，我们仍需行业专家的权威声音。

在两位专家对调查有了简单了解后，针
对问卷上的问题一一作答。从中表达了他
们对楼市发展的预测和看法，“楼市应该防
热，但也怕冷，它的关联性太大，尽管没有
列入行业十大振兴计划，但其在经济复苏
中势必会起到重要作用，它也必须振兴。”
赵进京的一席话令人对楼市发展信心十
足。在他看来，房价的具体走势很难预测，
不过房地产行业今年会较为稳定，7 月份也
就是下半年开始是个关口，有可能逐步走
好。政策出台也还有一定空间，若有利好
政策出台，回暖会加速。

如今，郑州市地铁1号线、2号线的一期
规划获批，今年就会开建，这让人们对地产生
活充满想象，憧憬万分，在两位专家看来，地
铁将提升沿线楼盘的价值，带动沿线地产业
的发展，同时，也促进以地铁为中心的商业类
业态形成。随着发展，中心城区商业化，郊区
住宅化的趋势在郑州也会有所体现。

专家认为，东区与中心城区的发展潜力
依旧较大，不过同时，各区域也会实现各有特
色的均衡发展。

年后，楼市的主流声音就是回暖，各项目
售楼部较去年人气均大幅提升，消费者从首
次看房到签购房合同的时间也在缩短，这是
消费信心增强的体现，正如专家所说，一旦投
资信心和消费信心增加，楼市的发展节奏也
会逐步加快，对与其相关的多个行业来讲，也
是一大利好，不过经济危机不是短时间就会
过去，整个经济的复苏亦需时日。

项目“体温” 冷热不均

客户时代 楼市大调查备受关注

消费者满意度调查 探测楼市体温
上周四，本报B12版刊登的《中原楼市消费

者满意度主流调查的阶段性统计结果》“惹”得业
内极大关注，热线电话响个不停。“这个结果是怎
么出来的？”“如果将此作为买房的依据，是否可
靠？”等问题接踵而至。

在该结果中，可以看到消费者满意度最高
的是康桥·上城品项目，紧随其后的是天伦·水晶
城、裕鸿国际、中凯华府等项目，而消费者满意度
不太高的则有亚星·城市山水、中原新城、新佳
苑、普罗旺世等项目。

就该结果及消费者的疑问，记者采访了此
次楼市大调查活动的负责人。

“2009中原楼市大调查主要包括三份调查
问卷，调查对象各有不同，不过其最终目的都是
为了真实地再现楼市现状，如开发企业的生存状
况及消费者的真实需求。这个《中原楼市消费者
满意度主流调查的阶段性统计结果》是基于楼市
记者们在街头巷尾、居民社区等地向万名市民做
的调查问卷，以及晚报优购会会员的抽样调查，
由专业机构统计得出，显示的结果正是消费者对
各大项目的客观印象。”该活动负责人介绍说。

调查范围不断扩大 业内期待最终结果
2009中原楼市大调查是本报“春语行动”的

重要组成部分，该调查包括中原楼市消费者满意

度主流调查问卷、中原房地产市场景气状况主流
调查问卷、探测中原地产体温·非主流媒体调查
问卷。

为了调查结果的真实可信，本报地产记者
奔赴全城的售楼中心、写字楼、公司总部以及街
头巷尾等地做了范围较广的深入调查，目前，各
大房地产企业负责人、业内专家均已做过“中原
房地产市场景气状况主流调查问卷”。“探测中原
地产体温·非主流媒体调查问卷”，市民则可以通
过商都房产网与聊斋网参与其中。

在有了阶段性统计结果之后，“中原楼市消
费者满意度主流调查问卷”还在继续，每天本报
记者都会在各大社区做数百份问卷调查，市民积

极参与，热情极高。“这个调查很好，以往项目好
不好，只有开发商说了算，老百姓似乎没有发言
的权利，在这个调查上，我可以对自己熟悉的项
目做客观的评价，希望郑州能有更多适宜居住的
民生楼盘。”住在伏牛路的一位市民坦言。

此次楼市大调查活动负责人说：“我们要
用务实的态度采集真实的市场数据提供给企
业和消费者，帮助企业把握住真实向上的市
场脉搏，也帮助消费者理性地认识当前的楼
市现状。”

而如今业内也都颇为期待“中原楼市消费
者满意度主流调查问卷”的最终结果，希望从此
对在售项目有一个更为全面的认识。

A：身份确认
1.被访者姓名：赵进京
2.职务：河南省住宅产业商会副会长兼秘书长
3.关注地产业发展时间：近10年

B：请说明您对郑州市房地产市场的看法
1.对2008年郑州市房地产市场状况的综合评价：基本满意
2.对于2008年郑州市房地产市场状况的各项满意指标：您的态

度是：
市场整体销售状况：一般
市场整体的开发量和投放量：一般
政府出台的各项政策：不太满意
政府提供的各项服务：比较满意
郑州市的整体规划：非常满意
整体楼盘的销售价格：基本合理
开发产品的规划设计：比较满意
各项楼市的促销活动：这只是各楼盘的营销手段，因地制宜就好
行业的竞争状况：竞争格局变了，不是企业之间的竞争，而是与

消费者之间的博弈
3.对2009年郑州市的楼市发展，您认为将会：不好预测
原因：如今全球经济首次出现负增长，如果有资金支持，房地产

会比其他行业早一些复苏。
4.对于2009年郑州市的房价，您认为将会：基本没有变化
原因：消费者和开发商对价格判断的博弈还在进行，政府的支持

也使开发商很有信心，存量房价格降低空间不大。
5.对于国家和银行针对楼市出台的相应政策，您认为会在今年

对楼市发展起到怎样的作用？
有一定的作用，但影响力不是太大。
原因：其作用会逐步显现，不过仍需新政策出台，增加投资信心

和消费信心。
6.在2009年对于房地产市场的经营状况，您认为首要考虑的因

素是：国家支持政策。其次是：消费者的购买需求和能力，认为最不
重要的是：开发商的社会关系

原因：房地产受政策影响大，外需国家政策，内需练好内功。
7.您认为2009年郑州市房地产市场发展较快的区域是：南区、

北区。最具有开发潜力的区域是：东区
原因：四个区域各有发展特点，这跟区域经济构成和实力相关。
8.在2009年郑州市房地产市场业态发展较快的区域是：
中心城区：住宅类与商业类
东区：写字楼
原因：中心城区商业化、郊区住宅化是城市发展的趋势。
9.在2009年对于房地产开发商来说最有利的因素：政府提供的

优惠政策，影响最大的因素是：公司本身的开发资金
原因：相对以前，现在开发商的社会形象在逐步好转，政策对其

影响作用至深。

“这个调查统计结果，让我对在售楼盘有了一个全新的认识，也可作为选房的一大参照。”上周四早上，一位刘姓市民致电本报如此表示。他所说
的是3月5日本报B12版刊登的《中原楼市消费者满意度主流调查的阶段性统计结果》，该结果是在本报记者奔赴全城的街头巷尾、居民社区等地向万
名市民——调查的基础上，经专业机构统计得出，见报后在业内引起轩然大波。 晚报记者 王亚平

楼市下半年有望明显好转
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A：身份确认
1.被访者姓名：李晓峰
2.职务：河南财经学院工程管理系主任、房地产研究专家
3.关注地产业发展时间：近10年

B：请说明您对郑州市房地产市场的看法
1.对2008年郑州市房地产市场状况的综合评价：一般
2.对于2008年郑州市房地产市场状况的各项满意指标，您的

态度是：
市场整体销售状况：一般
市场整体的开发量和投放量：一般
政府出台的各项政策：比较满意
政府提供的各项服务：非常满意
郑州市的整体规划：非常满意
整体楼盘的销售价格：比较满意
开发产品的规划设计：比较满意
各项楼市的促销活动：比较满意
行业的竞争状况：比较满意
3.对2009年郑州市的楼市发展，您认为将会：有一定发展，但

不会太快
原因：从美国来看，经济危机似乎愈加严重，而美国是进口大

国，中国是出口大国，这势必会影响到国内相关联的多个行业。
4.对于2009年郑州市的房价，您认为将会：基本没有变化
原因：存量房很多，这些房子的开发成本相对较高，开发商与

消费者之间的博弈还在进行，中原地区的房价发生太大变化的可
能性很小。

5.对于国家和银行针对楼市出台的相应政策，您认为会在今
年对楼市发展起到怎样的作用？

有一定的作用，但影响力不是太大。
原因：政策效应的发挥需要一定的时间，它是逐步深入地影

响。
6.在2009年对于房地产市场的经营状况，您认为首要考虑的

因素是：国家支持政策，其次是：消费者的购买需求和能力，认为最
不重要的是：开发商的社会关系

7.您认为2009年郑州市房地产市场发展较快的区域是：中心
城区，最具有开发潜力的区域是：东区

原因：这跟区域实力和特点有很大关系，从生活、消费习惯看，
这两个区域都略显蓬勃。

8.在2009年郑州市房地产市场业态发展较快的区域是：
中心城区：住宅类与商业类
东区：写字楼
9.在2009年对于房地产开发商来说最有利的因素：政府提供

的优惠政策，影响最大的因素是：公司本身的开发资金
原因：房地产是一个与政策密切相关的行业，其次自身的资

金运转关系着项目的开发，打造有利润的现金流是长久发展的
必须。

专家参与
中原房地产市场景气状况主流

调查问卷

[ 调查手记 ]

2009 春语行动·客户时代


